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Por Gonzalo Martínez 
LERDO, DGO.

En Lerdo ahora cuentan con un
moderno edificio donde podrán
agilizar y resolver sus trámites, sin la
necesidad de desplazarse de un lugar
a otro, además de un mejor
equipamiento, afirmó el gobernador
Esteban Villegas Villarreal durante la
inauguración del nuevo Centro
Operativo Seguridad Pública y Vialidad
Municipal, donde también se hizo la
entrega de tres patrullas y 95
uniformes para policías.

Acompañado del presidente
municipal, Homero Martínez Cabrera,
el gobernador expuso que, hace
algunos meses fue a realizar el trámite
de donación de los terrenos al
Ayuntamiento, para lograr este
complejo policial, que ahora ya es una
realidad, “es un proyecto que le va
ayudar a la gente para ser atendida en
un mismo sitio, ahora nos toca a
quienes trabajan en este centro, tratar
bien a nuestra gente, ya le hacía falta
a Lerdo algo así”.

Con una inversión de 4.3 millones de
pesos, este nuevo edificio cuenta con
una caseta de control, área de
barandilla, corralón y Juez Cívico, que
permite que en un mismo complejo se
brinde con mayor agilidad y calidad los
servicios que se requieran.

Se hizo además el equipamiento de
tres patrullas y 95 uniformes, que
incluyen pantalón, camisa y botas. 

En un acercamiento con el personal
de la corporación de la Región Laguna,
les expresó que, “este año le vamos
invertir a la tecnología, el C4 lo vamos
a modernizar poco a poco para
optimizar el tiempo de respuesta y
acudir a los llamados de la ciudadanía,
además les estaremos entregando
uniformes y equipo táctico,
capacitaciones específicas para poder
tener siempre una mejor atención  de
toda nuestra gente y seguir
manteniendo la Comarca Lagunera

como hasta hoy”.
El alcalde Homero Martínez Cabrera

por su parte expresó que, “sin duda,
un presidente municipal no puede
solo, gracias al gobierno del estado,
por los recursos que nos permiten
realizar más obras y servicios”,
expresó, tras agradecer a Esteban su
apoyo para mejorar la seguridad y la
atención a los lerdenses. 

Durante un recorrido por las nuevas
instalaciones, las autoridades
reconocieron el respaldo de
empresarios de La Laguna para
ampliar el equipamiento y reforzar la
seguridad en la región

Centro Operativo de Seguridad y
nuevas patrullas para Lerdo: EVV
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DURANGO, DGO.

Gracias al trabajo coordinado entre
el gobierno que encabeza Esteban
Villegas, el Mando Especial de La
Laguna, la Secretaría de la Defensa
Nacional (Sedena), la Guardia Nacional,
la Policía Estatal, Protección Civil y las
Direcciones de Seguridad Pública de
los municipios de Gómez Palacio y
Lerdo, se logró una baja del 38 por
cierto en la incidencia de delitos en la
región.

De acuerdo a información
proporcionada por la Vicefiscalía
región Laguna, durante la primera
reunión del año de la Mesa de
Seguridad para la Construcción de la
Paz, se presentó un Concentrado Anual
de enero a diciembre de 2023, donde
respecto al 2022, fueron medidos 13
indicadores de incidencia que
justificaron una baja de delitos.

Destacaron por su reducción el
homicidio doloso, las extorsiones, la
violencia familiar, feminicidio, así
como el robo en sus diversas
modalidades como a casa habitación,
transeúnte, transportistas, vehículos a
motor, entre otros. 

En cumplimiento a los acuerdos
establecidos en la Mesa de Seguridad
Laguna, presidida por Luis Alfredo
Estala, coordinador de la Mesa y
representante de la Secretaría de

Seguridad y Protección Ciudadana del
Gobierno de México, en el periodo
comprendido de enero a diciembre del
2023, se llevaron a cabo operativos y/o
revisiones a los distintos
establecimientos con los giros de casas
de empeño, compra y venta de
chatarra, así como talleres mecánicos
ubicados en Gómez Palacio y Lerdo,
donde se obtuvieron buenos
resultados, ya que se encontraron
diversos objetos robados en sus
distintas modalidades, y donde se
realizó la revisión total de 148
establecimientos.

Además, para lograr estos resultados
de una reducción del 38 por ciento de
delitos en el 2023, también se llevó a
cabo un Operativo de Disuasión de Fin
de Año entre la Policía Investigadora,
Policía Estatal, Policía Municipal, la
Metropolitana, grupo GORI, SEDENA y
GN, con el propósito de retraer a la
población en el uso de armas de fuego,
al generar una presencia en el
municipio de Gómez Palacio y Lerdo,
principalmente, que trajo como
resultado un saldo blanco en
incidencia delictiva relacionada con el
uso ilegal de armas de fuego.

Con trabajo coordinado en La Laguna, se
logra bajar 38 % índices delictivos en 2023



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El director del Instituto Municipal del
Deporte (Inmude), Oswaldo González,
informó sobre aspectos de la etapa
municipal de los Juegos Conade 2024.

“Ya estamos por finalizar la etapa
municipal, únicamente nos faltan
cinco disciplinas de las 16 escritas
están participando en la etapa
municipal, a partir del 15 de febrero ya
estaremos hablando con nombre y

apellido de todos los jugadores que
van a estar participando en la etapa
estatal para que nos puedan
representar dignamente", comentó.

Dijo que las edades de los deportistas
van de los 12 a 29 años y que ha sido
testigo del esfuerzo de cada uno de los
jóvenes, los cuales son atletas con
mucho talento que representarán a
Durango dignamente en la etapa
nacional, por lo que se les estará
apoyando para que destaquen y hagan
su mejor papel.
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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

El presidente municipal de Durango,
Toño Ochoa, arrancó el año con una
gran aprobación de los duranguenses
al desempeño y resultados de su
administración, colocándolo en el
ranking nacional de mejores alcaldes
en México.

La encuestadora Rubrum recabó

opiniones de habitantes en la primera
semana de 2024 y confirmó el respaldo
que hay hacia los resultados generados
en Durango, pues con 6.78 puntos,
Toño Ochoa ocupa el cuarto lugar de
31 capitales estudiadas, en el indicador
de Desempeño. 

No obstante, le dieron su aprobación
por la cercanía, referencia que ha
superado con su política de gobierno
abierto y de respuestas inmediatas, así

obtuvo el cuarto sitio con 6.71 puntos
en Cercanía y 6.11 en el de Servicios
Públicos.

En Percepción de Seguridad, también
las y los duranguenses están contentos
con la estrategia porque hay mayor
paz y tranquilidad; está en el sexto
lugar con 6.16 puntos, pues durante
las últimas semanas aumentó esta
percepción gracias a los operativos
implementados.

Toño Ochoa, inicia el 2024 como uno
de los mejores alcaldes de México



*Avalancha de aumentos y
cargas laborales obligan a
ajustar precios del menú 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Es inevitable el ajuste de menús en
restaurantes, informó la presidenta de
la Cámara Nacional de la Industria
Restaurantera y Alimentos
Condimentados (Canirac), Adriana
Porras Zubiría al señalar que existe
una avalancha de aumentos, no solo
en los insumos, sino en rentas y
obligaciones laborales.

Ante ello, se harán ajustes en los

precios de los platillos de los menús el
alrededor de un 15 por ciento, añadió
la líder del sector restaurantero al ser
entrevistada por los medios de
comunicación.

Resaltó que el año comenzó
complicado para este sector y para los
restaurantes era ya muy difícil
continuar con precios congelados, ya
que durante el 2023 se abstuvieron de
hacer ajustes en los precios de sus
platillos a pesar de que los insumos
presentaron aumentos durante todo el
año. “Habíamos venido aguantando,
recortando cada vez más el porcentaje
de ganancia, para no incrementar los
precios en el mismo porcentaje que
subieron tanto los insumos como el
salario, pero ya un 20 por ciento es

muchísimo; los sueldos y salarios son
nuestra principal materia prima, ya
que para que un restaurante opere se
necesitan mínimo cinco o seis
personas, aún y cuando sea pequeño
el establecimiento”, explicó.

Porras Zubiría señaló que de acuerdo
a las notificaciones que tiene, desde el
mes de diciembre algunos
restaurantes afiliados optaron por
aumentos, empezando por un siete
por ciento y podrían agregar un ligero
ajuste más.

Uno de los temas que más golpean
este sector es el incremento salarial
por el orden de 20 por ciento que se
suma el incremento en los insumos,
los ajustes inflacionarios de impuestos
y servicios, entre otras cosas.
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¡Restaurantes en jaque!



JUEVES 11 DE ENERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL 7

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

A escasos días del 2024, ya se
registraron dos feminicidios, señaló la
activista de Sí hay Mujeres en
Durango, Julieta Hernández Camargo,
quien recordó que durante el 2023
fueron 17 homicidios de mujeres y
solamente nueve reconocidos como
feminicidios.

La activista lamentó que la situación
de violencia de género continúe y que
llegue a los extremos de un asesinato
a pesar de que se supone debe haber
esfuerzos de las instituciones por
frenar esta violencia y evitar los
homicidios.

Informó que de acuerdo a los
registros que tiene la asociación que
ella dirige, durante el 2023 se
perpetraron 17 homicidios de mujeres,
de los cuales, la Fiscalía consideró
solamente nueve como feminicidios,
es decir, que cumplieron todas las
características previstas en las
normativas para ser considerados

dentro de esta clasificación.
Hernández Camargo explicó que de

los homicidios de mujeres ocurridos en
el estado, llama la atención el hecho de
que nueve fueron en el municipio de
Durango, seis entre Gómez Palacio y
Lerdo, uno en Guadalupe Victoria, uno
en Mapimí y además el año anterior,
una mujer duranguense fue asesinada
en Monterrey. "Los municipios
mencionados son de los que se
encuentran en alerta de violencia de
género", subrayó la entrevistada.

Agregó que en este grupo de mujeres
asesinadas hay dos niñas, seis mujeres
entre 28 y 35 años, cinco entre 40 y 52
y una de 70 años. "Vemos en su
mayoría mujeres jóvenes, desde luego
que toda vida es valiosa, pero además
están muriendo muchas mujeres
jóvenes en manos de su propia
familia".

Lamentó finalmente que el domingo
pasado se haya registra el primer
feminicidio de 2024 en Tlahualilo,
donde una mujer hizo una cita a través
de redes sociales con un hombre

prácticamente desconocido y además
se reunieron para consumir drogas. 

En este tema, resaltó la
recomendación de que si las mujeres
están conociendo pareja a través de
redes sociales eviten acudir a lugares
solas y prefieran verse en lugares
públicos para no exponerse.

Suman dos feminicidios a escasos días del 2024
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En los últimos años cayó la
colocación de vivienda
*Por cambios en políticas
públicas federales

Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.

El presidente de la Cámara Nacional
de Desarrolladores de Vivienda
(Canadevi), Salvador Chávez Molina
indicó que los últimos años se han
registrado variaciones a la baja en
cuanto a colocación de vivienda y eso
tiene que ver con las políticas públicas
federales, desaparición de subsidios,
tener trámites rígidos y
burocratizados.

No obstante, señaló que el 2023 fue
un buen año para la vivienda, porque
se lograron las metas en FOVISSSTE y
a través de bancos, INFONAVIT aún
revisa sus metas, pero quedaría a un

30 por ciento de cumplimiento.
El líder de los desarrolladores de

viviendas señaló que en términos
generales hay buenas cuentas en la
colocación de viviendas, sin embargo
también es cierto que en los últimos
cinco años la colocación de vivienda ha
venido en detrimento por diversas
circunstancias que tienen que ver con
las políticas públicas federales.

"Esto obedece a situaciones como la
desaparición de subsidios, la
complicación en la supervisión y
verificación de las obras, en que se han
rigidizado más los esquemas y se ha
burocratizado el trámite de los
créditos, entonces ese es un tema que
inhibe o hace más complicada la
compra y el ejercicio de los créditos y
por lo tanto si no tenemos los recursos
y no fluyen rápidamente, la

construcción va mucho más lenta y el
registro de vivienda va también mucho
más lento", detalló Chávez.

Agregó que el registro de vivienda de
manera definitiva ha caído, no está
como en los años anteriores, pero eso
no quiere decir que no va el ejercicio
en el mismo sentido.

"Se están cambiando los mercados y
el que está siendo poco atendido a
nivel nacional, es el de menores
ingresos, pero en el caso de Durango,
el sector de menores ingresos está
alineado a la demanda, es decir, que el
porcentaje de crédito de trabajadores
de menores ingresos está alineado a la
demanda potencial que se tiene y que
va dirigida a este sector. Este es un
logro que tiene Durango y que no se
ha alcanzado en ningún otro lugar del
país", apuntó.
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

La diputada Susy Torrecillas Salazar
aseguro que, “el Proyecto de Agua
Saludable marcará un antes y un
después en la comarca lagunera, ya
que el principal objetivo es sustituir el
agua subterránea por agua superficial
potabilizada, dejando atrás el
problema añejo que se vive en la
región”. 

Precisó además, al realizar un
pronunciamiento, que esta región es
una zona árida de clima muy seco con
escasa precipitación, sin embargo,
soporta a una de las áreas agrícolas
más importantes del norte del país,
donde se tienen registrados 68
acuíferos de los cuales 24 son
sobreexplotados, es decir que su uso
no es equilibrado la extracción es
mayor a la recarga estimada.

Por ello, afirmó que es de suma
importancia para todos los habitantes
de esta región el proyecto Agua
Saludable para La Laguna, cuyo
principal objetivo es sustituir el agua

subterránea por agua superficial
potabilizada, ya que desde 1991 a
2000, el 60 por ciento del acuífero que
durante décadas fue la principal fuente
de abastecimiento para los habitantes
de la región, registró niveles de
arsénico superiores a los .025
miligramos por litro.

Explicó que el proyecto que el
presidente Andrés Manuel López
Obrador inauguró en diciembre en el
municipio de Lerdo, utilizará el agua
almacenada en las presas Lázaro
Cárdenas y Francisco Zarco; aportando
un caudal de 200 millones de metros
cúbicos para abastecer a 2.2 millones
de habitantes durante los próximos 30
años, sin afectar o disminuir el agua
destinada para otros usos, esto es se
respetarán los volúmenes establecidos
en el decreto presidencial para uso
agrícola.

“Claramente este proyecto
representará un antes y después,
primero en la salud de nuestra gente,
que es lo más importante, después
darle viabilidad, un seguro de vida a
esta zona de más de 40 años, ya que se

dejará descansar y con ello, se
reactivarán los mantos freáticos,
beneficiando a la población de cinco
municipios de Coahuila: Torreón,
Matamoros, Francisco I. Madero, San
Pedro y Viesca y cuatro en Durango:
Gómez Palacio, Lerdo, Tlahualilo y
Mapimí”, resaltó.

Confió que en el mes de marzo de
este año, estén listas todas las etapas
del proyecto que vendrá a terminar de
una vez por todas la falta del vital
líquido en los hogares de las familias
laguneras, pero también la ciudadanía
debe estar preparada para cambiar sus
costumbres e iniciar una nueva y más
amplia cultura del cuidado del agua
con la que van a contar.

“Hagámonos conscientes de la
necesidad impostergable de cuidar
mejor el recurso hidráulico con el que
contamos, démosle a las futuras
generaciones la posibilidad de que
también contarán con ella y seamos
una generación que cambie la visión
en el cuidado, manejo,
aprovechamiento y tratamiento del
agua”, planteó la legisladora.

Agua Saludable, será el fin a
problema añejo de La Laguna
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El regidor y presidente de la comisión

de Actividades Económicas, Humberto
Santana, expresó que ante un año
electoral y complicado
económicamente, es importante
estabilizar el tema del comercio, sobre
todo el informal para seguir saliendo
adelante en el tema de las actividades
económicas.

"Sabemos es un año  electoral, es un
año difícil, complicado en materia
económica también y nosotros lo que
podemos puntualizar ahorita es el
tema de poder ayudar en la medida de
lo posible el medio del comercio, es

importante ayudar y comprender,
sobre todo estabilizar también el tema
del comercio informal; vamos nosotros
a hacer ciertos planes para este 2024
para poder seguir saliendo adelante,
en el tema de la situación del de las
actividades económicas, nosotros
tenemos una muy buena relación con
los comerciantes, tenemos un diálogo
constante con ellos, sin embargo ellos
defienden su punto y nosotros
tenemos que defender el punto de la
organización", comentó.

Puntualizó que el comercio sobre
todo en el centro histórico es un tema
pendiente en el cual se trabajará más
y sobre todo tener buenos acuerdos

para poder sacarlo adelante.
"Vamos bien, tenemos buenos

planes, Dios permita llegar a
completarlos y seguimos trabajando
en el tema específico de la actividad
económica es un poquito complicado,
algunos comerciantes tienen su
manera de trabajar, nosotros
queriéndolos también un poquito
ayudar tenemos el empuje de
reorganizar las situaciones, ya se está
reorganizando por ejemplo en el
parque Guadiana, ellos defienden los
puntos suyos, nosotros defenderemos
los nuestros, pero siempre en aras de
que sea un comercio organizado más
que nada", finalizó.

Es importante estabilizar el tema del
comercio, sobre todo el informal



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La titular de la dirección de

Desarrollo Familiar y Humano del
municipio, María Eugenia Pérez
Herrera, Informó sobre los planes que
tiene esta dependencia y sobre el
programa "Activa tu potencial 2024”.

"Empezamos el año y empezamos
desarrollando nuestra estrategia de
conciliación de vida familiar y vida
laboral, que es uno de los pilares de la
ahora dirección del  del Desarrollo
Familiar y Humano y que está
orientado al  fortalecimiento del
trabajo de los centros laborales,

tuvimos una intervención en el área de
recursos humanos de la dirección de
finanzas orientados al fortalecimiento
de los equipos de trabajo, al poner en
común propósitos, personales y
laborales,  reconociendo que el recurso
humano es el fundamento de nuestro
trabajo en el servicio público y por
consiguiente está orientado al
fortalecimiento del capital humano",
señaló.

Expresó que el taller "Activa tu
potencial 2024" tiene una duración de
hora y media, donde los colaboradores
de la subdirección de recursos
humanos tienen la posibilidad de

proyectar su trabajo a inicios de año,
reconociendo que todos son parte de
una familia y que las implicaciones
familiares tienen un reflejo en el
espacio laboral.

"Se va a estar replicando, tenemos un
programa de trabajo enfocado a las
dependencias municipales, pero
también tenemos un intensa agenda
de trabajo en los espacios privados, en
instituciones privadas donde hemos
tenido una buena alianza y confianza
en nuestro equipo para poder trabajar
con todas las cámaras empresariales y
las empresas que forman parte de
estas cámaras", finalizó.
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Desarrollo Familiar y Humano inicia el año en
el fortalecimiento de los centros laborales



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La Comisión Estatal de Derechos
Humanos (CEDH) recibió durante 2023
un total de 1034 quejas en contra de
instituciones en todo el año, esto es 86
cada mes y prácticamente un
promedio de 2.87 diarias.

En comparación con el 2022, la cifra
incrementó en aproximadamente 24.4
por ciento ya que el año anterior
fueron 831 las quejas presentadas ante
la comisión de Derechos Humanos.

Según los registros, la institución con
más quejas el año pasado fue el
Ministerio Público, con 99; la Policía
Investigadora de Delitos acumuló en
2023 un total de 95 quejas y las
escuelas primarias y secundarias se
ubicaron también entre las
autoridades más señaladas de 2023.
Las primarias, sumaron 74 quejas, 60.9
por ciento más en comparación con
2022.

En cuanto a las secundarias,
acumularon el año con 73, un aumento
de 114.7 por ciento en relación al año

pasado.
Por otro lado, la Dirección Municipal

de Seguridad Pública (DMSP) registró
53 quejas y el Instituto Mexicano del
Seguro Social acumula un total de 49
quejas por violentar los derechos
humanos de sus derechohabientes.

La mayoría de los asuntos en la
Comisión Estatal de Derechos
Humanos ya fueron concluidos
alcanzando un 68.4 por ciento, es decir
más de 700 quejas que ya fueron
resueltas, el resto se encuentran en
proceso.
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CEDH recibió casi 3 quejas
diarias durante 2023

DURANGO, DGO.

En esta bendita tierra, los sueños se
cumplen; el Presupuesto Participativo
2024 va con más recursos para lograr
más obras y proyectos que la gran
familia realmente necesita, anunció
Toño Ochoa. 

Este 12 de enero comienza la
socialización de las propuestas
ciudadanas en toda la capital para
mejorar sus comunidades, por eso no
hay que perder la pista para votar por
los que más les convengan, afirmó.

Este ejercicio 2024 cuenta con 20
millones de pesos más que el 2023, lo
que se traduce en mayor bienestar,

pues las propuestas ciudadanas
mejorarán el deporte, la cohesión
social, la tranquilidad y el desarrollo
comunitario.

En Durango, la familia seguirá
decidiendo en qué se invierten los
recursos, porque así se resuelven las
necesidades más urgentes en colonias,
fraccionamientos y poblados.

Inicia consulta ciudadana para obras
del Presupuesto Participativo



DURANGO, DGO.
La Facultad de Enfermería y

Obstetricia de la Universidad Juárez
del Estado de Durango (UJED) celebró
la graduación de 61 nuevos
profesionales, a quienes se entregaron
las cartas que certifican la conclusión
de sus estudios de licenciatura en
Enfermería, en una ceremonia
presidida por la directora, María de los
Ángeles Alarcón Rosales.

En representación del rector Rubén
Solís Ríos, el tesorero general de la
UJED, Rafael Reyes Tirado, destacó la
importancia de los profesionales de la
Enfermería en la preservación de la
salud y el bienestar de la sociedad.

Felicitó a los graduados por su
perseverancia y dedicación,
reconociendo la calidad de la
formación proporcionada por los
docentes.

La directora Alarcón Rosales felicitó
a los graduados por su arduo trabajo y
resaltó el compromiso de vocación y
servicio hacia la comunidad que
asumen como profesionales de la
Enfermería. Recordó la importancia de
cuidar y velar por el bienestar de las
personas vulnerables.

Viridian Rincón Pineda, mejor
promedio de la generación con 9.5,
compartió sus vivencias y agradeció el
apoyo de familias, compañeros y

maestros. Animó a sus compañeros a
continuar su formación con
especialidades, maestrías o
doctorados, señalando que estos
sueños formarán parte del camino que
han decidido seguir como
profesionistas.

La ceremonia concluyó con el ritual
del paso de la luz, en honor a Florence
Nightingale, que simboliza la
transmisión de conocimientos y
experiencia de enfermeras
experimentadas a los nuevos
egresados, y reafirma su compromiso
con la sociedad mediante un
juramento de ejercer su profesión con
honradez y devoción.
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Egresa la Facultad de Enfermería y
Obstetricia a 61 nuevos profesionistas
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DURANGO, DGO.
Este regreso a clases ha sido muy

diferente para cientos de niñas y niños
de colonias como la Isabel Almanza o
poblados como Pino Suárez con el
Parque Industrial Ladrillero (PIL), ya
que ahora reciben almuerzo y comida
en los comedores comunitarios,
destacó Toño Ochoa. 

Son 10 comedores instalados en
zonas con una gran necesidad en la
alimentación, como las colonias:
Octavio Paz, Benjamín Méndez, San
Isidro (Acereros), El Ciprés, Benigno
Montoya, Ampliación PRI, San Carlos y
Gobernadores.

“En 2023 abrimos un comedor por
mes para cubrir esta primera

necesidad y dignificar la vida de las
niñas y los niños, y en este 2024
alcanzaremos la meta de 14”,
garantizó. 

Por esto, el DIF Municipal ya analiza
las ubicaciones de cuatro comedores
más, porque “en esta bendita tierra, la
palabra se honra y los acuerdos se
cumplen”.

Se analiza creación de 4
comedores comunitarios más
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DURANGO, DGO.

La Facultad de Medicina y Nutrición
de la Universidad Juárez del Estado de
Durango ha logrado mantener su
estatus de calidad al recibir
recientemente la reacreditación
internacional. El director, Antonio
Sifuentes Álvarez, expresó su
satisfacción por este logro y destacó
que se trabaja en la actualización de
los planes de estudio para satisfacer
las demandas de la comunidad.

En cuanto a lo académico, Sifuentes

Álvarez expresó su satisfacción por lo
alcanzado y mencionó que están
finalizando un nuevo plan de estudios
para la licenciatura de Médico Cirujano
y que se trabaja en un plan de estudios
para la licenciatura en Nutrición. Estos
esfuerzos son parte de los
compromisos asumidos desde el inicio
de su gestión como director.

El director resaltó el reconocimiento
obtenido con la acreditación
internacional, que valida la calidad de
la formación de los alumnos por cinco
años y refuerza la reputación de la

Facultad. Además, informó que se han
regularizado 16 programas de
especialidades que cuentan con el aval
de la H. Junta Directiva, y se están
gestionando dos nuevas
especialidades.

En el marco de estos avances, se
estableció un convenio con el ISSSTE
para ampliar la oferta educativa con
una maestría y doctorado en Ciencias
Médicas. Este acuerdo fortalece al
gremio médico y contribuye al
crecimiento de la Universidad Juárez
del Estado de Durango.

Es reconocida a nivel internacional
calidad educativa de la Famen
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Gracias a la creación del Centro de
Monitoreo de Comités de Seguridad
Ciudadana que funcionan a través de
grupos de WhatsApp, la Dirección de
Seguridad Pública y Protección
Ciudadana de Gómez Palacio, atendió
y dos mil 943 reportes durante el año
2023.

Eduardo Canul Castellanos,
subdirector de la dependencia,
informó que a partir de las
instrucciones de la presidenta Leticia
Herrera Ale, sobre brindar seguridad a
los ciudadanos, se lleva a cabo un
cambio en estrategias para optimizar
las denuncias ciudadanas. Por lo tanto,
se ha establecido un Centro de
Monitoreo que atiende a los Comités
de Seguridad Ciudadana, las 24 horas
del día, los siete días de la semana.

“Entre los comités que se tienen con
diferentes sectores de la población y
bases de taxi al día de hoy sumamos
un total de 136, con cuatro mil 644
integrantes, mismos que han
contribuido con sus reportes y
denuncias a inhibir el índice delictivo
en el municipio y posicionarlo entre las
tres ciudades más seguras del país”,
apuntó el funcionario.

“Dentro de los reportes recibidos y
que competen a Seguridad Pública,
fueron mil 371 quejas atendidas,
destacando las de personas
sospechosas, consumo de bebidas
embriagantes y gente drogándose en
la vía pública, así como grafiti,
maltrato familiar y robo a casa
habitación”, informó.

“Esto es gracias al interés y apoyo
que los integrantes de los Comités de
Seguridad han puesto en la
colaboración para reducir los actos
delictivos en el municipio, por lo que
se les agradece su participación”,
apuntó el subdirector.

Finalmente, exhortó a la ciudadanía

a continuar trabajando de la mano con
las corporaciones policiacas de los tres
niveles de gobierno, para seguir
combatiendo y reduciendo el índice

delictivo en el municipio de Gómez
Palacio, pues ofrecer zonas y espacios
recreativos seguros es algo que todo
gomezpalatino desea.

Centro de Monitoreo de Seguridad Pública
da pronta atención a denuncias
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Ayuntamiento de Gómez Palacio, a

través de la Secretaría Ejecutiva del
Sistema de Protección Integral de
Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA),
convoca a las niñas, niños y
adolescentes de 9 a 15 años, a
postularse para ser integrante del
Consejo Consultivo de Niñas, Niños y
Adolescentes de Gómez Palacio.

Aimé Mancha Reyes, titular del
SIPINNA, señaló que el Consejo
Consultivo tiene como finalidad que
las niñas, niños y adolescentes,
elaboren y presentes propuestas de
políticas en materia de sus derechos y
que estos encuentren en el gobierno
municipal toda la apertura para
escucharlas, analizarlas y en caso de
ser pertinentes integrarlas a la vida del
municipio.

Señaló Aimé Mancha que para la
presidenta municipal Leticia Herrera
Ale, el bienestar de los menores es una
de sus prioridades, es por ello que
dispuso de todo su apoyo para que
SIPINNA Gómez Palacio organizara la
convocatoria para integrar Consejo
Consultivo de Niñas, Niños y
Adolescentes.

La invitación se hace extensiva a
todos los infantes y adolescentes del

municipio, donde se les invita a formar
parte de este Consejo y con ello tengan
la oportunidad de compartir sus ideas
y proyectos que beneficien a Gómez
Palacio, especialmente a sus niños.

Los interesados deberán inscribirse a

través de medios digitales, enviando la
información que viene en el código QR,
de la imagen adjunta, al correo
electrónico sipinna.adm@gmail.com,
a partir del día 9 de enero y hasta el 8
de febrero de 2024.

Lanzan convocatoria para integrar
Consejo Consultivo de Niñas, Niños
y Adolescentes de GP
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

La Casa de la Cultura, del Instituto de
Cultura del Estado de Durango (ICED),
abre inscripciones de sus talleres en las
disciplinas de música, danza, arte-
terapia para personas con
discapacidad, dibujo y pintura,
mismos que inician a partir del 8 de
enero del año 2024, en las
instalaciones del recinto. 

El curso de Arte Terapia para
personas con Discapacidad es para
usuarios de 4 a 18 años, los días lunes
y miércoles con un costo mensual de
$450 pesos y lo imparte la Mtra.
Daniela Pacheco Esparza. Grupo de
Danza Aérea en Telas impartido por la
Mtra. Alondra Trejo Burciaga se
imparte martes y jueves para
principiantes de 7 a 12 años en horario
de 16:00 a 17:30 h y para 12 años en
adelante multinivel de 17:30 a 19:00 h.
Grupo de Danza Árabe impartido por
la Mtra. Reyna Castillo, es para 12 años
en adelante, martes y jueves de 17:30
a 19:00 h y sabatino de 10:00 a 12:00
del día.

Bajo la instrucción del Mtro. Javier
Pérez Caicedo, interesados de 12 años
en adelante y que ya cuentan con
conocimientos previos de danza es el
curso de danza contemporánea que se
realiza martes y jueves de 19:00 a
21:00h. Para quienes deseen conocer
más acerca del manga, cómic y anime
es el curso de Dibujo de Ilustración
impartido por la Mtra. Soledad Cáceres
Santa Cruz, los días miércoles y jueves
en turno vespertino. En opción
sabatina de 10:00 a 14:00 h. y viernes
de 16:00 a 20:00 h., para infantes de 6
a 12 años y adultos, se realiza el curso
de Dibujo y pintura impartido por el
Mtro. Héctor Fahrid Martínez Flores.  

Desde los 3 a los 12 años y de 12 años
en adelante es el curso de Jazz Infantil

y Juvenil bajo la dirección de la Mtra.
Dominique Guzmán, de lunes a
viernes de 16:00 a 17:30 h. Con
atención a principiantes, intermedios
y avanzados, de lunes a jueves,  de 4 a
12 años es el curso de Pintura y
Escultura impartido por Daniela
Pacheco Esparza. Para principiantes,
intermedios y avanzados es el curso de
Danza Clásica para infantes desde los
4 años en adelante, lunes, miércoles y

viernes impartido por Alejandra Juárez
Aguilar y el curso de Dibujo y Pintura
Artística impartido por Daniela
Pacheco Esparza para interesados de 8
años en adelante los martes y jueves
para intermedios y avanzados.

Para más Informes sobre horarios y
costos, comunicarse al 618 811 02 19
o directamente  acudir a las
instalaciones de la Casa de la Cultura
en calle Negrete #900 poniente.

Inician inscripciones para cursos en
Casa de la Cultura
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-Esta bella obra, se
encuentra en el jardín
principal del Bicentenario y
se convierte en un gran
espectáculo digno de
admirar

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Dentro de las riquezas que atesora el

Centro de Convenciones Bicentenario,
antes ex internado Juana Villalobos, se
encuentra la obra escultórica en
cantera “Durango a Través de los
Siglos”, una exposición en piedra que
narra la historia de la "Perla del
Guadiana" desde lo prehispánico, lo
colonial, la época revolucionaria y sus
personajes ilustres como Doroteo
Arango, más conocido como Pancho
Villa, además de los Revueltas, Dolores
del Río entre otros personajes.

Esta bella obra se encuentra en el
jardín principal del Bicentenario y se
convierte en un gran espectáculo
digno de admirar, una ventana al
Durango “más allá del agua”, desde la
conquista española y su fundación
aquel día 8 de julio del año 1563, en el
que Alonso de Pacheco por
instrucciones del capitán español don
Francisco de Ibarra comienza a llevar
a cabo el trazo de la villa en el Valle del
Guadiana, que recibió el nombre de

Villa del Guadiana, denominación que
años más tarde se cambió por la de
Villa de Durango.

La obra escultórica en cantera
“Durango a Través de los Siglos” fue
inaugurada por el ex presidente Felipe
Calderón Hinojosa en enero de 2012 y
simbolizó para los duranguenses un

gran atractivo, sobre todo cuando
Durango cumplió su 450 aniversario
de su fundación en uno de los edificios
con más historia como lo es el ex
internado Juana Villalobos, ubicado en
una de las colonias emblemáticas
como lo es la "La Obrera", ahora
Silvestre Dorador.

La historia de Durango hecha cantera
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Pro Gonzalo Martínez

El Partido Revolucionario
Institucional (PRI), el Partido de la
Revolución Democrática (PRD) y
Unidad Democrática de Coahuila (UDC)
han hecho concreto el registro de la
“Alianza Ciudadana por la Seguridad”
ante el Instituto Electoral de Coahuila
(IEC). 

Dicha alianza tiene como objetivo

competir en la elección para renovar
las 38 alcaldías en el estado,
enfocándose en fortalecer la seguridad
y el desarrollo de la región.

A pesar de los esfuerzos del Partido
Acción Nacional (PAN) por integrarse a
esta coalición, las negociaciones no
llegaron a buen puerto, dejando fuera
al PAN de este acuerdo político. El
plazo para el registro de coaliciones
venció a las 23:59 horas del martes,

según el calendario del IEC, sin
contemplar prórrogas.

La “Alianza Ciudadana por la
Seguridad” se erige como un frente
conjunto de PRI, PRD y UDC, quienes
buscarán impulsar candidatos para las
alcaldías coahuilenses en las
elecciones venideras, marcando un
hito en el escenario político de la
entidad.

Con información de Político Mx 

“Alianza Ciudadana por la Seguridad”
en Coahuila entre PRI, PRD y UDC
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Este martes, la Corte Nacional de
Justicia (CNJ) de Ecuador deploró la
“ofensiva del crimen organizado” en el
país, luego de que en las últimas horas
se registraran motines carcelarios,
incendio de autos en las calles,
atentados con explosivos y hasta el
ingreso de encapuchados armados en
un canal de televisión, hecho que se
transmitió en vivo.

“Las medidas militares deben
desarrollarse bajo el derecho
internacional humanitario y
respetando los derechos humanos”,
agrega el presidente de Ecuador,
Daniel Noboa.

La CNJ, en un comunicado, dijo que
“repudia severamente la ofensiva del
crimen organizado contra la vida,
libertad e integridad” de los
ciudadanos y de la propiedad privada
por parte de bandas delictivas.
Asimismo, el pleno del supremo

tribunal de administración de justicia
deploró los ataques y amenazas que
han surgido en contra del presidente
de la CNJ, Iván Saquicela, y de la fiscal
general del Estado, Diana Salazar.

Jornada de terror sin precedentes 
“Esos hechos ponen de manifiesto la

reacción violenta de las estructuras de
corrupción y delincuencia frente al
accionar del sistema de justicia”,
agregó la Corte.

Tras remarcar que la función judicial
no ha sido amedrentada por la acción
violenta del crimen organizado, el
máximo tribunal llamó a jueces y
demás operadores de justicia a aplicar
decisiones que “coadyuven a la lucha
contra el actuar de los grupos
criminales y se evite la impunidad”.

También expresó su respaldo al
gobierno del presidente Daniel Noboa
por aplicar acciones encaminadas a
superar la crisis de inseguridad que se
abate sobre el país y también a las

fuerzas del orden (policías y militares)
por buscar preservar la seguridad
ciudadana.

“Solicitamos de manera urgente a las
autoridades de la Función Ejecutiva
proporcionar el suficiente resguardo
policial y militar a la Corte Nacional de
Justicia y a los complejos judiciales del
país”, agregó la Corte en su escrito.
Finalmente, hizo un llamamiento a la
unidad a todas las instituciones del
Estado a enfrentar la ola de violencia
en el país con “acciones conjuntas y
articuladas”.

Este martes, Ecuador soportó una
jornada de terror por el accionar de
grupos de delincuencia organizada
(GDO), que se desató luego de que el
presidente Noboa decretara el lunes un
estado de excepción, que incluyó un
toque de queda de seis horas durante
la madrugada, como medida para
atajar el avance de las acciones
violentas en el país.

Se declara “conflicto armado
interno” en Ecuador
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